

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 3 DE MARZO DE 1905

NUMERO 829

MAURO R. FERNANDI Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a Sur,
frente al Banco de Costa Rica
Médico y Cirujano Enero 7.

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para pasos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches fúnebres 1° y 2°, catafalcos, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
Enero 26. Im. A. LANDERGREN, S. Coesor.

El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C^o Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

¿Quiere Ud. hacerse rico?

En poco tiempo puede conseguirlo, comprando la la hostería EL RECREO de Julia Robles, situada en la Avenida Central, Cuesta de Moras, al lado de los talleres de Jorge Morales Bejarano. Da un rendimiento del ciento por ciento, y se vende únicamente porque la propietaria, por motivos de salud, tiene que ausentarse de la capital.—Febrero 26

Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHRMOSER HERMANOS

Febrero 11. Im

Abogacía y Notariado

en Puerto Limón

FRANCISCO TORRES FUENTES

ABOGADO

Se encargo de asuntos judiciales y administrativos; escrituras y demás trabajos de cartulación; transacciones amigables y cobros extrajudiciales. Oficina: Calle de la Gobernación, contigua á la Botica Nueva.
Febrero 8. 15 v.

PACIFIC MAIL Steamship Company

AVISO IMPORTANTE

El vapor extraordinario, "NEWPORT" de esta Compañía, llegará á la costa á fines del mes en curso, para recibir café y otra carga que se presenta para Europa y New York, vía Panamá. Los grandes vapores "BARRACOUTA" y "SAN MATEO" que están ya en la costa, y el "AZTEC" que pronto llegará, también se emplearán como vapores extraordinarios para acarrear café y otros productos de la costa Occidental, vía la ruta de Panamá; y á todos los embarcadores y compradores que deseen buen servicio, pronta entrega en el lugar del destino, y tipos de fletes favorables en comparación con cualquiera otra ruta, se les suplica den sus órdenes de embarque "VIA PACIFIC MAIL STEAMSHIP COMPANY"—Guatemala: Enero 21 de 1905.

A. M. GARLAND,

AGENTE ESPECIALISTA

16 de Febrero. 12 v.

El Noticiero

DIRECTOR.

Modesto Martínez

REDACTORES.

Modesto Martínez, Segundo Izpián

ADMINISTRADOR.

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION.

36 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 51, Oeste

APARTADO 109 Teléfono N° 26

La Facultad de Medicina

y el concurso Médico Científico Nacional III

El presidente del Jurado dirigió, el 20 de Enero de 1903, un oficio al señor Ministro de Fomento, en que le decía: "... Los 300 colones puestos á la disposición del Jurado por el Ministro de Fomento, no bastaron para los trabajos de instalación, y hoy me tomo la libertad de acompañarle las cuentas de los gastos ocurridos y de la que pasa el señor Jiménez por su trabajo..."

El Gobierno contestó: "He recibido la atenta comunicación de Ud., en que me sirvió participar á esta Secretaría que ese Jurado está haciendo actualmente las pruebas de los procedimientos propuestos por los autores de los proyectos presentados para la desinfección de las aguas contaminadas con micles de café; que esas pruebas han ocasionado gastos por valor de 345 colones, de los cuales, deducidos los 300 colones, dados anteriormente con ese fin por el Gobierno, queda un déficit de 45 colones; que ese déficit lo pague el Gobierno, y que para resolver el punto, ha dispuesto oír el parecer de un especialista bacteriológico acerca de la purificación de las aguas y de dos ingenieros acerca de la capacidad y costo de la instalación, en decir, acerca de la practicabilidad del proyecto."

Celebro mucho que esa Junta haya dispuesto pedir esos informes, especialmente el relativo á la practicabilidad del proyecto, pues de nada valdría el acierto del procedimiento empleado para la purificación de las aguas, si para conseguirlo fuese necesario la instalación de aparatos cuyo ELEVADO COSTO HICIERA COMERCIALMENTE IMPOSIBLE SU ADOPCION: sólo lamento que la Junta, antes de llevar á cabo los ensayos y de hacer efectivo los consiguientes gastos, no hubiera solicitado de los ingenieros, ese dato previo y fundamental, porque ellos, sin necesidad de hacerlos, naturalmente los trabajos, bien pudieron teóricamente proporcionarlo..." El 28 de Mayo del mismo año, el doctor Núñez repitió más ó menos al Gobierno, la nota del 20 de Enero, y el Gobierno le contestó así: "Número 37, Secretaría de Fomento, Palacio Nacional, San José Julio 1° de 1903. Señor Presidente del Jurado Calificador del Concurso Médico Científico Nacional. P. Oportunamente recibí esta Secretaría la atenta comunicación de Ud., de fecha 28 de Mayo próximo pasado, en la cual solicita un nuevo auxilio para pagar el valor de los gastos hechos en varias experiencias para probar la eficacia de uno de los trabajos presentados al Concurso Médico con relación á los medios prácticos para evitar la infección de las aguas por las micles de café. Considerando esa solicitud, el Gobierno cree que ha llenado debidamente la cooperación que debía prestar PARA ESTA CLASE DE TRABAJOS, con los 300 colones que dió en Octubre del año próximo pasado. Por lo expuesto siento manifestar á Ud., que no es posible acceder á dicha solicitud, por consiguiente, devuelvo las cuentas á ella adjuntas.— Soy de Ud. atto. S. S. (f) Juan J. Flores."

A éstas, ignoraba la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina lo que el Jurado hacía; y entonces, su Presidente envió, al del Jurado, la siguiente nota: "N° 30, San José, abril 15 de 1903. Sr. Presidente del Jurado Calificador del Concurso Médico Científico Nacional. Atendiendo una disposición de la Junta de Gobierno, suplico á usted, siempre que le sea posible, que se sirva enviar á la Facultad de Medicina un informe del estado actual de los trabajos del Jurado, del cual es usted muy digno Presidente. Con sentimientos de muy distinguida consideración soy de usted muy atto. y S. S. (f) P. J. Valverde."

Por esta última nota trascrita y todo lo anteriormente dicho sobre este asunto, comprendió el público que diferentes personas eran la Junta de Gobierno de la Facultad y el tribunal del Concurso llamado Jurado Calificador del Concurso Médico Científico Nacional.

Como el Gobierno no atendió, por las razones que se han leído arriba, la demanda del Presidente del Jurado, éste volvió los ojos á la Facultad para que se dirigiera al Municipio de San José con la misma solicitud. La Junta de Gobierno de la Facultad dirigió al Municipio la siguiente nota: "N° 112 San José, 4 de agosto de 1903. Señor Gobernador de la provincia de San José. Para que usted se sir-

va hacerlo presente á la Municipalidad de este Cantón, tengo la honra de manifestarle que las experiencias acerca de la depuración de las micles de café, ocasionaron un gasto de ₡ 845 inclusive ₡ 250 honorarios de Ingeniero Director de las obras verificadas para las experiencias, don Enrique Jiménez Núñez. E. Supremo Gobierno contribuyó con ₡ 300 para pagar esas erogaciones, pero queda un saldo de ₡ 545, de deuda. Como la Facultad de Medicina ha contribuido con ₡ 500 para pagar á las personas encargadas de estudiar el asunto: "Medios prácticos de evitar en Costa Rica que las micles de café infecten las aguas". Y como este problema de Higiene, de tanta trascendencia en nuestro país, ha sido acogido con calor por el Gobierno, el Municipio y esta Facultad, la Junta de Gobierno suplico á la Municipalidad de San José que contribuya también, saliendo, de ₡ 545 que aún se deben, si no el todo, por lo menos dos terceros partes. De usted atto. etc."

La Municipalidad, que ya había leído, 6 tenía en su poder el informe del profesor don Juan de Dios Céspedes, cuya fecha es, 12 de enero de 1903, contestó á la Facultad, en oficio n° 419 del 1 de Setiembre de 1903, es decir, 8 meses después del informe del señor Céspedes, así: "Para su conocimiento y el de esa honorable Corporación, me hago el honor de transcribir el artículo del acta de la sesión celebrada por la Municipalidad de este el dos del presente, que dice: Se dió lectura á la nota n° 112 que con fecha 4 de agosto último pasó la Facultad de Medicina, en que excita al Municipio á que contribuya por su parte al pago del saldo de quinientos cuarenta y cinco colones que aún se deben por razón de las obras hechas para el estudio del asunto: "Medios prácticos de evitar en Costa Rica que las micles de café infecten las aguas". Considerando: que si bien es cierto que el asunto de que se trata es de vital importancia para el país, NADA PRACTICO se ha sacado de las experiencias llevadas á cabo en esta fecha, y que por consiguiente NO SERÁ JUSTIFICADO EL COSTO que solicita la Facultad de Medicina, se acordó: que no ha lugar á lo pedido. De Ud. muy atto. y a. s. (f) Ricardo Mora F."

Ahora, vease de qué distinto modo avoga la Facultad de Medicina el asunto aquí, donde queda.—C. G. R.

Noticias de Centro América

El 28 de enero falleció en Tegucigalpa, Honduras, en las primeras horas de la mañana, la señorita Concepción Morazan, á la avanzada edad de 98 años. Era prima hermana del general Morazan.

El Momotombo está tranquilo desde el 21 de enero.

Ha fallecido en San Salvador el director del "Siglo XX", don Abraham Zamora Calderón.

Con fecha 1° del mes pasado, el Poder Ejecutivo del Salvador acordó que se le permitía á la señorita Viola Ruth Olonch ejercer la profesión de Médico Cirujano, para lo cual la señorita Olonch ha presentado, debidamente autenticado, el diploma que obtuvo en la Universidad de San Francisco de California (Estados Unidos), después de haber hecho de la manera más satisfactoria, completa y honrosa, los estudios profesionales respectivos.

Escritor de Mateo Niágara, dando noticia de la siguiente barbaridad: "que en aquel pueblo se ha verificado una rara operación quirúrgica que hará época en los anales de la ciencia. Pastor Saborío y su ayudante Ezequiel Miranda, hijo, practicaron una operación en la señora Simona Martínez, empleando como instrumento de cirugía un formón de carpintería. La referida operación fue hecha con el asentimiento de la moribunda mujer, que de seguro ya está á estas horas en la eternidad."

Lo de actualidad en Heredia

VOTO DE OTRO REGIDOR

El regidor bachiller don Juan Rafael González Z. usó de la palabra y dijo: "Creo que debe rechazarse de plano la solicitud, porque los firmantes no tienen personería para hacerla, toda vez que la med'ca que se impugna es de interés general y por consiguiente, ninguno puede alegar derechos directos en la cuestión. Para estos casos la ley de facultades á funcionarios como los Gobernadores, que representan toda la provincia, para oponer su veto; y al Ejecutivo para revisar, aún de oficio, lo acordado, siempre que no esté conforme con la justicia; pero no podemos conceder estas facultades á un puñado de personas, que se arrojan la representación del pueblo, porque eso sería una práctica de todo punto disolvente."

"Al elegirnos el pueblo para Regidores Proprietarios de este cantón, ha depositado en nosotros su confianza, y una vez instalados, no tenemos que atender particulares intereses ni tampoco reclamos sin razón, aunque provengan del pueblo en su totalidad. Si todos los habitantes de la provincia de Heredia firmaran un escrito pidiéndonos que suprimiéramos los hoy

admiten impuestos municipales (tendrán... obligación de atenderlos) Claro... que no. Su solicitud sería rechazada y rechazado todo recurso que contra tal denegato se intentase.

Un precandidato de lo expuesto, en este caso, no hay perjuicio, y en caso de parte de ninguna de las personas reclamantes; las puertas del Colegio están abiertas de par en par para todo aquel que quiera recibir las enseñanzas que allí se van a impartir. Si un padre de familia no quiere aprovecharse de ese beneficio, por escrúpulos de conciencia, es asunto momentáneamente particular de él, y no nos toca a nosotros intervenir en saber las razones que haya tenido para ello.

Si el Estado nombra los maestros de las escuelas primarias, sin consultar a los padres, que tienen obligación de mandar a ellas a sus hijos, menos nosotros de atender los asuntos de unos y otros, y que es enteramente "ficticia" la asistencia al Colegio.

Hemos hecho este nombramiento no precipitadamente, sino con madura reflexión, atendiendo solamente a los verdaderos intereses de la localidad.

La reorganización del Liceo

Lo que dice la prensa extranjera y nacional

LA INSTRUCCIÓN PRIMARIA

Tomañca del "Diario del Salvador" lo siguiente:

"Hace algunos días que nuestro correspondiente en San José, Costa Rica, nos telegrafió la noticia de haberse clausurado el 'Liceo de Costa Rica,' en virtud de una disposición del Gobierno de la República.

A propósito de esa clausura, la prensa de aquel país se ha ocupado de las Escuelas especiales que, directa o indirectamente, pertenecen a la municipalidad, perjuicio evidente de la enseñanza elemental, que se ve privada de recursos con la intrusión del Estado en los centros científicos que no le corresponde su tener.

La teoría de la instrucción superior libre—dice "La República"—se trasfirió a y en Estados Unidos. Fue sostenida por el actual Presidente Equívoco en su Mensaje inaugural; pero, por lo visto, no se han llevado a la práctica las ideas expresadas al respecto en el documento aludido."

Hasta aquí el importante diario salvadoreño. Mucho, demasiado se escribe entre nosotros respecto a instrucción en general. En cuanto al Liceo, las opiniones no están divididas. Pero entre la balumba de éstas, prevalece un hecho y contra hechos no hay discusión: el Liceo no ha dado los frutos que se esperaban. Sería difícil hallar la causa de ese fenómeno, pero ello es incuestionable.

"La Prensa Libre" se ha declarado desde siempre en contra de la existencia del Liceo. Existe en sí en su editorial de antier y se lamenta con justicia de que no se atienden en cambio debidamente las necesidades de la enseñanza primaria. Hicó aquí sus palabras:

"Bien está, decimos, que el Gobierno haga lo que mejor le parezca en la enseñanza elemental, y que continúe subvencionando las escuelas profesionales, pero, que sea consecutiva por lo menos; y ya que se permite el lujo de aumentar el presupuesto de la instrucción superior, que no desatienda la enseñanza primaria y que no dé lugar a que, se tenga que decir en San José, es decir, en la capital de Costa Rica, las Repúblicas, que hay una gran cantidad de niños que se quedan sin instrucción elemental por falta de escuelas, como por el momento no es cronista de EL NOTICIERO lo dice hoy mismo una persona respetable que pertenece nada menos que a la Junta de Educación de la provincia.

Quié triente la tradición; que no se hagan reformas en el rutinario sistema de enseñanza que priva en el país; que no nos hagamos de buenas maesteras fundando una Escuela Normal de Profesores; que sostengamos el Liceo para hacer regulares bachilleres, mientras no podemos sostener una triente Escuela de Artes y Oficios; que hagamos en la enseñanza tanto el Liceo y como agrícolas o buenos maestros de obras, todo está bien, pero seamos a quienes copiamos con la rutina y sosteamos uno, aunque malos, las escuelas elementales que el país necesita.

Porque, francamente, eso de que se fati a diario para enseñar a leer a los niños y sobre un centavo, para hacer bachilleres, licenciadés a los hijos de los ricos, es, por lo menos, una inconsecuencia que no se puede ni debe toier.

Y toúese también en cuenta lo que importa el mantenimiento del Liceo, incluso la demanda de \$20 mil y pío del señor Salinas, amén de otros que se dice ascende a una suma fabulosa, para hacer cursos de enseñanza superior de pedagogía, y lo exigio que es la retribución a los profesores maestros de primera enseñanza en los pueblos.

Un viajero japonés en Salvador

El periodista Nakamura vendrá a Costa Rica

Recordarán nuestros lectores que hace algunos días se nos participó de nuestra vecina del Norte, la noticia de la llegada a la capital, guatemalteca, de un extraño viajero, de nacionalidad japonesa. Llegó ayer a San Salvador este personaje.

Es el señor Nakamura. Viene traje de tela americana "Kokoi", se expresa con dificultad en castellano y se francés; pero habla la lengua de Shikapeero.

Casi a pie ha recorrido Cuba, Estados Unidos, Méjico y Guatemala. Y su larga y penosa peregrinación obedeció a que hace más de un año, estando en San Francisco, California, recibió propuesta de una casa editorial de Tokio para reoerret la América Latina a pie, estudiar sus usos y costumbres, conocer su género de vida y ver a qué países conviene traer

inmigración japonesa. Terminada su excursión, escribió un libro en el que anotará sus impresiones de viaje.

A su paso por Guatemala y algunas poblaciones sudamericanas, y hablando en general de Centro América, ha dicho:

"Sus habitantes son generosos, hospitalarios; las autoridades me han prestado toda clase de auxilios; los terrenos son excelentes para toda clase de cultivos; la vida cómoda y agradable. En fin, comprendo y veo la conveniencia del establecimiento de las colonias japonesas en el trabajo de las fincas. Desde luego escribiré a la prensa japonesa, indicando los beneficios que reportaría a los súbditos del Imperio del Sol Levante su venida a estos lugares y la necesidad de establecer relaciones diplomáticas y comerciales. Pero esto quizá no podrá hacerse sino hasta que termine la guerra actual."

Antes de salir de Guatemala obtuvo una carta de introducción del Ministro de Relaciones Exteriores para el Cónsul General, señor Valdivia, residente en esta capital. De aquí se dirigió a Honduras, Nicaragua, Costa Rica y, después continuará su peregrinación hasta el extremo de Sud América, visitando las selvas virgen de esas regiones, y regresará por vía al Japón.

Este viajero japonés apenas cuenta 40 años de edad. Se hospeda aquí en el "Hotel Continental", y hoy nos visitó en nuestras oficinas. Habla con bastante corrección el inglés, y lo aprendió en Boston.

La reciente presentación de este súbdito del Mikado dice: "N. Nakamura, Explorador japonés."

En Guatemala viajó gratuitamente en los ferrocarriles, y la empresa de vapores Pacífico Mail, le franqueó el pasaje hasta aquí. Igual concesión le ha hecho la Compañía del Ferrocarril del Salvador. Asimismo nos ha mostrado un colección de apuntes muy interesantes, y que se refieren a gran número de países que ha visitado. Envía correspondencias a dos grandes diarios que en Tokio se publican en japonés y en inglés y que se intitulan "Gigi" y "Kokumin".—Del "Diario del Salvador".

De Costa Rica

Temblores.— Edificios derribados.— Inundaciones.— Lluvias en el Atlántico.— Familias refugiadas en las montañas.— Se salvó el Teatro Nacional.— La casa de D. Alejandro Aguilera.

El 20 de Diciembre último, a las doce y media de la noche hubo un fuerte temblor de tierra y a mediodía de Enero del corriente, hubo otro, tan fuerte, que en Alajuela quemaron muchos edificios destruidos. En San Ramón, el palacio municipal y un templo, en el suelo. La línea ferroviaria a Limón quedó interrumpida por lo menos durante dos meses.

La del Pacífico tuvo también un fuerte derribo.

En el Atlántico, lluvias fortísimas y extraordinarias, hasta el punto de que en Talamanca saliendo de madre, produjeron inundaciones tales, que obligaron a las familias a refugiarse en las montañas y en las copas de los árboles. De una de ellas, bastante numerosas, no se ha llegado a saber el paradero. El único edificio que en San José no ha sufrido absolutamente nada ha sido el Teatro Nacional. Los demás están en mal estado. La casa que ocupaba don Alejandro Aguilera, el cedeón del señor Presidente quedó del todo en tierra; era una de las más bonitas construcciones de la ciudad.

Deploramos sinceramente esos acontecimientos que han afligido a nuestros hermanos de América. En E. U. el "El Diario de Centro América", Guatemala, Febrero 6.

Guerra ruso-japonesa

Combates reñidos.— Triunfos de los japoneses.

(Despachos de las 6 p. m.)

San Petersburgo, 1.— Se anuncia oficialmente que en vista de la presentación de tropa rusa, al Oeste del ferrocarril, el Gobierno ruso se dirigirá a las potencias, protestando contra la constante violación de la neutralidad china por los japoneses.

Mukden, 1.— Informan los rusos que los japoneses están en posesión del paso del Ta y el de Knoyen. La posesión de los japoneses del paso del Ta, amenaza Fushan y los pasos de Tie y el de Higgaway. En sus operaciones contra Mukden, la posesión del paso del Ta les es tan importante a los japoneses como fué la posesión del paso de Mosen durante sus operaciones contra Liao Yang.

San Petersburgo, 1.— Por los escasos fragmentos de noticias oficiales y para la prensa, se comprende que Kuropatkin ha sufrido otro revés. Debido a los inadecuados informes hasta la vez recibidos, es imposible juzgar bien la magnitud del triunfo alcanzado por Kuroki contra la izquierda rusa, pero el público está dispuesto a creer lo peor. La capital está llena de rumores de que las armas rusas han sufrido otro desastre y que Mukden estará flanqueada, obligando a Kuropatkin a retirarse de los fuertes reductos construidos a lo largo del río Shakhe. No cabe la menor duda que estos rumores son exagerados; al mismo tiempo se nota que los empleados del Ministerio

de Guerra, aunque tratan de disminuir la importancia de las operaciones, están desalentados por la facilidad con que Kuroki puede arriar y volcar a la izquierda rusa.

Se confiesa que sus columnas ya pasaron el río Shakhe. Confíase también que los combates fueron reñidísimos en varios de los pasos los días domingo y lunes. Durante estas operaciones, Oya amenazó el centro y derecha rusa a fin de impedir se despachara auxilio a la izquierda acosada por Kuroki.

San Petersburgo, 1º.— Kuropatkin considera que el triunfo de Kuroki, amenaza de tal modo su posición sobre el Shakhe que obliga la inmediata evacuación de los reductos y la ocupación de una nueva posición en el paso de Tie, pues así ha avisado al Emperador. En los círculos militares no se ha podido obtener confirmación de la noticia de que los japoneses aprietan el ataque por toda la línea. Si esto fuere cierto, implica un desastro de primera magnitud para las armas rusas.

Cuartel general ruso, cerro de Huan, 28 de febrero.— El ataque japonés renovóse al amanecer ayer por todo el frente oriental que dió por resultado la toma por ellos del paso de Da. El carácter del combate fué más sangriento, mostrando las tropas mucha tenacidad en el ataque y defensa. Simultáneamente verificóse batalla por 20 millas de Condolesun en dirección E. La tropa del paso de Da abre el camino a Fushan, Mukden y al paso de Tie.

New Chwang, 1º.— Más de dos cuerpos de ejército ruso están construyendo reductos a los extrema izquierda japonesa, y una gran fuerza de ginetas defendiendo su flanco. Se ha destruido el puente del ferrocarril situado entre el paso Tie y Kaigu. Grandes fuerzas de bandidos chidos bien armados, preparáanse para acosar a los rusos durante la retirada, si tratan ellos de romper las líneas de Kuroki que les están envolviendo.

Cuartel General de Kuroki, 28 febrero.— En los combates librados en Tsinkhetchen los días 22 y 23 de febrero, los rusos dejaron tendidos sobre el campo de batalla 203 cadáveres y perdieron varias ametralladoras. Sus bajas pasan de 20,000. Los japoneses ya poseen una línea que se extiende desde el río Hun a varias millas al Este del paso de Da.

Tokio, 1º.— Indican los informes oficiales de la batalla de Tsinkhetchen, que los combates fueron muy reñidos. La fuerza japonesa empezó el día 19 a ocupar los puntos situados en la orilla izquierda del río Taite, pero debido a la topografía del país, los escarpados cerros, el río y la fuerte nevada, el ataque se demoró. El primer ataque a Tsinkhetchen verificóse el 23, los rusos ofrecieron terca resistencia. Al amanecer, del 24 renovóse el ataque. En esta batalla se ocuparon muchas granadas de mano. Por fin los rusos dieron fuego a la población y huyeron precipitadamente al Norte, dejando sobre el campo de batalla 150 muertos. Los chinos calculan las pérdidas rusas en 1000.

La situación en Rusia

San Petersburgo, 1º.— Máximo Gorki gozó de un modo pasajero de la libertad habiendo sido libertado ayer bajo fianza de 5,000 pesos. Tan luego salió de la cárcel, fué arrestado de nuevo y llevado a otro punto, donde quedará encerrado pendiente su deportación a alguna ciudad o provincia lejana, donde su permanencia no será tan peligrosa como en San Petersburgo. La libertad de Gorki se efectuó por orden de Treppoff, habiendo los amigos del escritor vencido obstáculo sobre obstáculo y conseguido el consentimiento de la gerarquía y oficialidad, el cual dió de mala gana. Su arresto al salir de la cárcel fué acto del poderoso Gobernador, quien no quiso dejar libre en la capital una tea como Gorky. Cuando se abrieron las puertas de la cárcel, Gorky ignoraba las intenciones del Gobernador. ¡Cuál sería el chasco que sufrió cuando al pasar por el portal de la fortaleza le arrestaron otra vez! Mostró su semblante que ha tenido efecto terrible sobre su salud su permanencia en la cárcel. Arrestáronle dos oficiales de la policía secreta a cuyo cargo está la protección de la familia imperial. Gorky se soló en coche cerrado y fué llevado al

despacho de la policía secreta. Este está en una casa que pertenece al portapusk. Aquí permanecerá hasta que se disponga la futura residencia de él.

Grande fué la contrariedad que sufrió Gorky, pero la de su familia fué mucho mayor, pues como se le había avisado de la exarcelación, había su esposa preparado una fiesta en su casa para celebrar el regreso de su marido.

San Petersburgo, 1º. Se pronuncian infundados los rumores de que los reaccionarios lograron persuadir al Czar de desistir de su idea de convocar el Zemsky Zabor. El plan del monarca está madurando rápidamente. Se considera insignificante la recesión de las filas de los reaccionarios del príncipe Meshchersky, redactor del órgano de la Corte. La creciente inquietud por todo el Imperio no está calculada para fortalecer a los enemigos de la reforma.

Noticias diversas

Paris, 1.— El "Echo de Paris" hace referencia a ciertos puntos en el informe de la comisión indagadora del incidente del mar del Norte, sobre que la discusión se volvió muy grave. La primera fué la declaración formulada por Begumot, sostenido por Davis y aceptada por Spans, de que cuando la escuadra rusa disparó contra la flota pescadora, no se hallaba en presencia de los torpederos Dubasoff quiso que se admitiera por lo menos que Rojstvensky hallábase en presencia de naves cuyas intenciones eran sospechosas o hostiles. Fournier observó que no existía certeza a este respecto.

Otro punto que dió lugar a cólerica discusión, fué la insistencia de Beaumont, de que se insertara en el informe las palabras "El Almirante Rojstvensky no tuvo derecho de disparar." Davis le sostuvo. Dubasoff se puso en pie diciendo que si fuesen adoptadas las palabras propuestas por Beaumont, él no firmaría el informe. Gracias a la conciliadora intervención de Fournier, dice el Eco, los almirantes británico y americano cedieron. Agrega el mismo periódico que el Almirante americano era más inglés en sus sentimientos que su colega británico. En un interview con un miembro de la prensa, el Almirante Davis, dijo que el resultado general del trabajo de la comisión es favorable a la Gran Bretaña.

El fallo, dice, ejercerá saludable efecto sobre el principio general de arbitraje. Este principio exige naturalmente concesiones por ambas partes. En el presente caso reinó la mayor armonía en todas las sesiones. Algunas veces hubo mucho vigor en los debates, pero jamás hubo acritud. Rusia podrá estar satisfecha con el fallo, porque aunque se cometió un error, no constituye un descrédito a la armada rusa ni implica falta de disciplina o eficiencia de parte de los marinos rusos.

Información política

Nos escriben de Cartago. El domingo pasado estuvo en esta ciudad una comisión ecletista compuesta del doctor Elias Rojas y don Manuel L. Brenes; parece que no tuvieron éxito en sus trabajos.

Personas legadas de Puntarenas nos informan: El único partido que se ha empezado la propaganda y ha tenido ya varias reuniones, es el Casino de aquel puerto, ha sido el zúñigista. Lo más selecto de puerto le pertenece. Entre los obreros se encuentran en mayoría los marxistas.

El Monte Redondo se ha formado la siguiente Directiva ecletista:

Presidente, José Francisco Valverde J.; Secretario, Anibal N. Calderón; Tesorero, Juan de Dios Abarca; Vocales: don José Masís, don Santiago Gamboa, don Elias Castro, don Pedro Abarca V., don Gerardo Abarca Herrera, Adhesiones: don Pablo Mora, don Rafael Ramírez, don Victor Porras, don José M. Abarca, don José Abarca, don Rafael Abarca, don Pablo Hidalgo, don Gregorio Rojas, don Rosa Valverde V.

Un herediano nos escribe: En Heredia aumenta el esletismo; la candidatura se ha hecho simpática por toda la provincia.

Como se ve, las netas anteriores respiran el ambiente político de quienes nos las remiten. Nosotros las transcribimos haciendo presente al discreto lector que las tome con su poquito de precaución. Es tan sobrehumano despreciar de la vestidura de las preocupaciones de toda clase de partidarios!

Ayer circuló una hoja sheeta a favor de la candidatura de don Bernardo. Es una apología de su Administración cuando estuvo al frente de los destinos del país.

AVISOS DEL DIA

AVISO

Importante para los Exportadores de Café. — Llena de Vapores eléctricos a Inglaterra, de Eiders and Pylles, Limited... AVISO VENDE

6 se alquila una casa grande y cómoda, al lado al frente de las de don Juan Durán, en la calle Central, Sur, 4 cienetas...

LUCIANO ROJAS

Profesor titulado en París, Pone en conocimiento del público que renuncia sus clases de Francés...

AL RESPETABLE PUBLICO JOSEFINO

En el acreditado local del activo y honrado comisionista don Eduardo Maroto, tengo el gusto de ofrecerles un precioso y elegante surtido de cuadros...

AVISOS ANTERIORES

JAPONESIS

Estos por llegar los famosos "Japoneses", los nuevos tipos fabricados por la "Lente Quesada, en Jamaica...

AVISO

En esta fecha he vendido a don Eduardo Frotti y C., mi establecimiento de vinatería y pulpería, sito en el Paso de la Vaca...

AVISO

Pongo en conocimiento del público, que mientras dure la ausencia de don Mariano Guardia, mis palabras serán sustituidas por las de don Venancio García...

AVISO

En mi poder 2 novillos, que se erosa con derecho a ellos puede pasar a mi casa de habitación...

TABACOS

"Capas" y "Parrot". Brevia "Climax", calidad extra fina, Cigarrillos argelinos y turcos...

Se pone en conocimiento de los socios, que la Junta General ordinaria, tendrá lugar el domingo 12 de marzo a las 7:30 de la noche...

SE ALQUILA

El alto de la casa antigua panadería de "La Estrella", cerca del Mercado. San José, febrero 24. El Lamico, 4 v. ait.

DARE UNA

gratificación a quien me presente 6 me dé rasón de mi propiedad, fino, melado azulito, recién encausillado, marcado en el cuello, debajo de la erin, con este fierro 5, que desapareció de mi potrero de La Banderilla...

SELLOS

de correo usados de todas partes del mundo vendiendo y cambiando. JUAN BAUTISTA MONTALVO, Febrero 26, 9 v.

CRONICA

Cárcel Entradas: Antonio Castro Monge, F. Mariano Brenes (alias) Licencioso, José María Castellón, José Joaquín Román González, Toribio Calderón.

Defunciones Día 2.—José Cordero, 18 años, natural de Rafaela Matías Cordero: distrito del Hospital. 4 las 2 p. m.

Sala 1ª.—Florencio Zelaya contra Alfonso Espinoza, 4 las 1 p. m.

Sala 2ª.—Tobías Araya Quesada, abigeato, 4 las 1 p. m.

Mercedes Jarquin y José Sol, hurto. 4 las 2 p. m.

Las lámparas de alcohol El recargo de los derechos aduaneros con que se ha agravado la importación del petróleo, ha hecho este artículo tan caro, que hoy en día es más económico el alumbrado por el alcohol...

Los terrenos esogridos para las plantaciones serán los del lugar llamado "Animas". Serán introducidas al país las má-

A la Ferretería de Macaya & Compañía acaban de llegar lámparas de alcohol para todos los usos; las hay para mesas, para colgar, para patios, iglesias, establecimientos & c., desde 50 hasta 120 candelas de fuerza lumínica.

También han llegado calentadores de alcohol prácticos y económicos. Todo se continúa vendiendo a precios que animan a comprar.

En la Ferretería Macaya & Compañía, esquina diagonal a Robert Hermanos, febrero 28. 15 v.

La menor Antonia Guenero fue atropellada por el ciclista Mauro Mata. La pequeña resultó con dos contusiones en la cara.

Plaza Los trabajos de demolición de la manzana llamada del mesón no principiarán hasta el próximo mes de abril. Así nos lo ha asegurado un empleado municipal.

Serenata Nos dicen que el próximo domingo algunos alegres jóvenes de esta ciudad darán una bonita serenata a las señoritas que veranean en Tres Ríos. La orquesta estará compuesta de diez músicos.

Conchercias Nuestro particular amigo el poeta nacional don Aquileo J. Sotrivero nos ha manifestado que en la semana entrante dará principio a la edición del segundo tomo de su libro "Conchercias". Celebramos que así sea y desde ahora le auguramos al amigo que su libro tendrá una magnífica acogida.

Robo de consideración Antier de 7 y 30 a. m. a las 12 m., se cometió en esta ciudad un robo de consideración en perjuicio del súbdito español don Casareo García.

El señor García, habita una casa sita al lado de la lechería de don Gordiano Fernández, en el Paso de la Vaca. García, como de costumbre, se levantó esa día, el martes, a las 6 y 30 a. m., partiéndose momentos después para una hacienda de las cercanías de esta ciudad, dejando la puerta de la casa cerrada con llave.

A su regreso notó que había sido víctima de los ladrones. Efectivamente, los caicos penetraron por la puerta de la casa, sirviéndose de una llave igual a la del señor García.

Una vez dentro, rompieron un bátil de donde extrajeron la suma de ₡ 750 en oro y billetes de banco, y alhajas por valor de ₡ 450.

El perjudicado dió inmediatamente parte a la policía, la que ha trabajado y trabaja activamente por la captura de él 6 los ladrones.

Por sospechas fué detenido un individuo de nacionalidad italiana, pero en virtud de no haber pruebas que lo condenen, el Jueves 15, escaragado de conocer en este asunto, ordenó ayer su libertad.

De Sabanillas nos escriban: "Hace ocho días próximamente, ocurrió en el Monte, el siguiente hecho: En lugar apartado y solitario del camino que de ésta conduce al Monte, existe una casita pueñena habitada por la señora Nemesia Zúñiga y sus dos hijas Encargacia y Graciela. Esta señora enviudó hace próximamente tres ó cuatro años, y todos la tienen por rica, más aun es vox pópuli, que tiene mucho dinero enterrado en botijas, dinero que le dejó su esposo. Es el caso que hace unos ocho días, como dije primeramente, que la señora Nemesia y su hija Graciela, fueron asaltadas una noche por dos desconocidos, quienes después de registrar todos los armarios y baules de la casa, salieron tan limpios como entraron. No cabe la menor duda que los ladrones asaltaron la casa, llevados por la ambición del oro que se dice posee la señora Zúñiga, y eso lo prueba que uno de los ladrones intimó a la señora dicha, para que le dijera dónde tenía guardado ó enterrado el dinero. Se supone que los asaltantes son de estos pueblos, y según parece, Graciela tiene sospechas en un su primo, persona de malos antecedentes, porque la voz era algo parecida.

Compaña Hemos sabido que en la ciudad de Alajuela se organiza una sociedad de agricultores para la explotación de las fibras textiles.

Los terrenos esogridos para las plantaciones serán los del lugar llamado "Animas". Serán introducidas al país las má-

quinas más necesarias para la explotación de esta nueva industria.

Colonos Nos informa que varias familias nacionales han solicitado del Gobierno ayuda para trasladarse al valle de El General en calidad de colonos.

La fiesta de San Juan de Dios Por ser el día 8 del presente, festividad de San Juan de Dios, patrón del Hospital de igual nombre, microceles de Ceniza, se ha trasladado dicha festividad para el domingo inmediato, fecha 12. En ese día habrá entrada general al Hospital y se conmemorará la fiesta con cultos religiosos en la Capilla del benéfico establecimiento.

Curra El presbítero Camacho, Cura de San Pedro cabecera del cantón de Poás, ha sido trasladado nuevamente a San Joaquín de Heredia. Mucho nos alegra este cambio dadas las simpatías que goza el señor Camacho en San Joaquín.

Notas sociales Con satisfacción hemos sabido que un apreciable joven herediano ha pedido de la mano de la estimable y virtuosa señorita Elena Escalante, hija de nuestro particular amigo don Ceferino.

Nos aseguran que el matrimonio se efectuará próximamente.

Auguramos toda clase de felicidades a la futura pareja.

—Así mismo nos participan de Cartago que próximamente contraerá matrimonio don Alfredo Guzmán con la señorita María Barahona.

Notas personales Procedente de Cartago estuvo ayer entre nosotros el estimable caballero don Eloy Truque.

—Para "Cucaracha" salió de temporada la familia de don Valerio Coto, de Cartago.

—Procedente de provincias se encuentran en esta ciudad las personas siguientes: señorita Ernestina Mora, don Marco Tulio Mora y don Leonidas Salazar.

—En Guápiles se encuentra de temporada el nuestro amigo don Manuel Saborio.

—Doña Refugio, la estimable señora del apreciable doctor Toledo López, se encuentra bastante delicada de salud. Que mejore pronto son nuestros deseos.

—Ha regresado de Alajuela la estimable familia de don Manuel Cuervo.

—Doña Julia de Brenes y su apreciable familia han regresado de San Mateo.

—A solicitud unánime del pueblo de San Joaquín, ha regresado el presbítero don Rafael Camacho a ocupar su puesto de pastor de almas.

—El presbítero don Yannario Arroyo se encuentra actualmente en Grecia, después de larga estadía en San Joaquín.

—Ha regresado del campo la apreciable familia de doña Beatriz Gutiérrez v. de Montealegre.

Director del Liceo Se nos asegura que será nombrado Director del Liceo, el literato salvadoreño doctor don Alonso Reyes Guerra.

La noticia se nos ha dado como muy válida.

Colegio de San Agustín El Gobierno ha sellado el acuerdo de la Municipalidad de Heredia por el que nombró a don Roberto Brenes Mesón Director del colegio supradicho.

Turno El señor Ministro del Ramo acordó ayer, conceder permiso a la Junta de Educación de Ipis, cantón de Golococha, para que celebre un turno a beneficio de los fondos escolares de aquel distrito.

Domtivo al Colegio de san Agustín El distinguido y generoso caballero don Jaime G. Bennett por carta particular que le escribe al Secretario del Colegio de San Agustín, ofrece dar la suma de doscientos colones como manifestación de simpatía por el nombramiento del nuevo Director don Roberto Brenes Mesón.

Aunque no es la primera vez que el señor Bennett hace obsequios de esta naturaleza a aquel establecimiento, los heredanos están sumamente agradecidos con el señor Bennett. Plausible es la conducta del distinguido caballero quien pone de manifiesto el amor que a la enseñanza profesa.

Funciones Ayer se solicitó licencia del señor Gobernador para dar algunas funciones de transformación en el teatro Variedades.

Antes de conceder el teatro debiera ser reconocido por algún ingeniero para

que dictaminara si presta las seguridades del caso, pues según dicen, nuestro viejo Variedades se encuentra poco menos que en ruinas.

Por unas zapatillas Hace algún tiempo que de la casa de habitación de la señora Agustina Brenes, desaparecieron unas bonitas zapatillas, color champaña, que ayer las pudo reconocer en los pies de uno su ex concertada llamada Gregoria Quesada, que satisfecha y orgullosa las estrenaba por las calles de la ciudad. La perjudicada hizo prender a la Quesada quien fué llevada a la policía en donde confesó de plano su falta.

A presidio y confinados Las autoridades de policía de Limón capturaron en aquella ciudad al reo prófugo José María Castellón, reo que ha sido condenado por el juez del crimen de Puntarenas por el delito de hurto.

Antier fué remitido de Limón y ayer mandado a Puntarenas, para su ingreso en el presidio.

—El juez 2º del crimen de esta ciudad condenó a la pena de dos años, seis meses de presidio en la isla de San Lucas, al reo Faustino González Araya. El delito que cometió este individuo fué el de hurto en perjuicio de José Campos Carvajal. Antier fué mandado a descontar la condena.

—El Juez del Crimen de Cartago condenó al reo Agapito Brenes Montero a la pena de un año, tres meses, veinte días de presidio interior descontable en la isla de San Lucas. El delito de Brenes Montero fué el de lesiones en perjuicio de Rafael Ramírez Calvo. También fué mandado a su destino a descontar la pena.

—Confinados a Juan Vías han sido los individuos Venancio Castillo Mora y Segundo Segura Jiménez. El primero a diez meses, trece días, doce horas, por el delito de depósito de aguardeño clandestino; el segundo a siete meses por lesiones que le infirió a Jeronías Durán Mora. Estos individuos también han sido mandados al lugar de su destino.

ventura amorosa Dos jóvenes enamorados, el llamado Francisco Agüero y ella Isabel Rodríguez Elizondo, tenían un plan de fuga, para abandonar sus respectivos hogares y marchar a una hacienda de la finca de Limón. Pero dió la desgracia que un hermano de la joven, supiera con anticipación el pastel, y loco de coraje busca al pretendiente de su hermana y le dió tal paliza, que ya tiene para rato. Como existen cartas que hacen culpable a Agüero, cartas que se encuentran en poder del papá de la joven, éste no ha reclamado ni reclamará lo de la paliza a las autoridades de Policía.

Lesionado Un zapatero italiano dió con un zapato un golpe en la cabeza del menor Rosendo Rosales, causándole una pequeña lesión. Según parece, el chicle molesto al remendón, cuando éste le dió su merecido.

La policía interviene en el asunto.

COMUNICADOS

PACHEQUISMO? En una de las ediciones de "El Derecho", en la presente semana, se registra un suelto encabezado así:

En él se pretende llamar la atención al anpueste de que la Unión Nacional, la agrupación política que acaba de inaugurarse en Cartago, tiene como candidato al Licenciado don Leonidas Pacheco.

Cualquiera que sin prevenciones lea las bases expositivas de esa agrupación, comprenderá la falsedad de la afirmación de "El Derecho"; pues claramente, sin ambigüedad alguna, en esas bases se declara que el partido se constituye sin candidato preconcebido.

Cuando este partido, que hoy no es sino una agrupación política sin parcialidad alguna en favor ni en contra de determinada personalidad, se acuerda el momento de encarnar en un individuo sus opiniones y propósitos—la elección será netamente la que resultare de la mayoría;—y de lo que esa voto dijere, todavía no es posible asegurar nada como cierto ni aun como probable. No hay exclusión ni preferencia de nadie; y tanto pudiera resultar la candidatura del señor Pacheco como producto de las opiniones de la Unión Nacional, como cualquiera otra de las ya proclamadas ó de las sospechadas apenas.

Y ello es natural que así sea, desde luego que en la nueva agrupación hay personas de diversas filiaciones políticas anteriores y cada una goza de entera independencia.

En cuanto al señor Pacheco como candidato a la presidencia de la Unión Nacional, no hacemos punto de discusión, por ser otro el objeto de la presente certificación; aunque es lo cierto que de semejante defensa es la primera noticia que tiene el país.

Ojalá que el estimable periódico fernandista se sirva tomar nota de esta declaración acerca del propio carácter de la Unión Nacional.—UNO DE TANTOS.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" **"ALLEGAHNY"** **"SARNIA"** **"ALTAI"**
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH.

IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.
SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHESTER, BRISTOL Y LONDRES

INTINERARIO FIJO
Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanales y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itineroario registrá durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor	Chikahominy	saldrá de Limón el día	16 de Febrero
" "	" Matina	" " " "	" 23 " "
" "	" Greenbrier	" " " "	" 2 " Marzo
" "	" Miami	" " " "	" 9 " "
" "	" Oppomatox	" " " "	" 16 " "
" "	" Manistee	" " " "	" 23 " "
" "	" Oracasbessa	" " " "	" 30 " "
" "	" Matina	" " " "	" 6 " Abril
" "	" Chikahominy	" " " "	" 13 " "
" "	" Miami	" " " "	" 20 " "
" "	" Greenbrier	" " " "	" 27 " "
" "	" Manistee	" " " "	" 4 " Mayo
" "	" Appomatox	" " " "	" 11 " "

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes. Limón 10 de febrero de 1905. R. J. SCHWEPPÉ, agente. 20v.

Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:
La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica" es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase; su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Ultimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m.

GABINETE ELÉCTRICO

He trasladado mi establecimiento Eléctrico Terapéutico á la casa de propiedad de don Osvaldo Odio, cien varas al Sur del Palacio Episcopal; solicito del público una visita. JOSÉ BRUNETTI. San José 22. E. 1m.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 22

Harina Gallito

La Panadería Francesa de E. Lamicoq recibe constantemente harina fresca de esta marca, y se vende tanto en la Central como en las Sucursales de Heredia y Cartago á \$ 12.25 el quintal al contado E. LAMICQ.—San José, febrero 18. 1m.

LA MODA

¿Quiere vestir bien! Ocurríd á la sastrería LA MODA, frente á la oficina "La República", en donde se ha concentrado el arte. Especialidad en trajes de etiqueta como Frac, Levita, Smoking y Uniformes Militares, trajes de invierno, Sobretodos, Makorlas y todo lo concerniente a vestir. Se admite llevar la tela ó bien poniéndosela. Todo barato y muy bueno; prueba hace fé, y os convencerá. Celoso en el cumplimiento de sus órdenes.—FRANSITO VARGAS A. Febrero 25.

Lámparas de Alcohol

REFORMADAS

EN

LA NUEVA FERRETERIA

DE

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Las hay en las formas que se deseen y con respuesto de camisa GRATIS

Arañas y lámparas para luz incandescentes y toda clase de útiles eléctricos.

Miguel Macaya y Compañia

San José, 2 de marzo de 1905.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende el establecimiento de pulpería y vinatería denominado "La Africana", situada en La Puebla. En el mismo establecimiento informarán. San José, febrero 21 10v.

Reloj.—Se me ha perdido un reloj enchapado, quien me lo presente tendrá una buena gratificación; diríjese casa al lado de don Jacinto Trejos.—Elizama de Pagés.—Marzo 19 6v.

Diccionario de Vocablos, Inglés Español y Español Inglés, se desea conseguir de segunda mano. Diríjese: Apartado 811 San José, bajo iniciales F. A. Febrero 18. 10v.

Se alquilan casas situas en el Parque Morazan una de 2500 con servicio interior y la otra con segundo piso y servicio interior. Diríjese á don Alfredo Sáenz ó á esta oficina.—Febrero 28.

Pescado fresco, todas las tardes á las seis en la pulpería "Los Coronados". Febrero 19 1m.

En mi poder se encuentra un caballo color melado, castizo, sin marcas, quien tenga derecho á él puede entenderse con Andrés Mora, en Cartago. Febrero 19-10v.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tinotería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur, Casa n.º 272 frente á la "Tempestad". Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco cooperar y forrar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Palamichia. Febrero 16 6m.

Caja de concha.—Vendo por mayor en Desamparados, aquí y donde la necesite el cliente, Precios reducidos.—Oficina de Agencias y Comisiones Eduardo Maroto, 75 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.—Febrero 18. 1 m.

Cura pronta é infalible de la mordadura de toda clase de culebras.—Remedio puramente vegetal, de resultados sorprendentes, siempre infalible cuando se acude con tiempo. El éxito está garantizado con una experiencia de muchos años: No falla un solo caso. Acuédate al firmante.—Emilio Quirós, Paraiso.—Marzo 2. 1 mes.

Se vende hierro galvanizado para techo sin usar, barato. Diríjese al apartado 104. Marzo 2. 10 v.

Alquilo una casa pequeña pero cómoda y limpia, en el barrio de Amón Precio \$ 45.—Manuel Echeverría. Marzo 2 10 v.

Por \$ 275, se vende en Atenas un billar con troneras junto con algunos útiles. Todo en buen estado.—Alberto Jiménez.—Febr. 12. 1m

A todos los que me adendan por comida les aplico pasen á cancelar sus cuentas lo más tarde el último de este mes, de lo contrario publicaré su nombre.—Margarita Campos de Eizendro. Febrero 21. 10v.

Se venden: Una cama, un juego de dormitorio con su espejo de cristal y un piano; diríjese á la casa de E. J. de Wispking, calle 11 Sur tras la Soledad, de 10 á 13 a. m. Febr. 22. 10v.

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr. 25-00 siempre que á ellos se les compre un stand cuyo valor no baja de esa suma. Aquellas personas que no compraron á los señores Arias & Baldares el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cr. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el fúnebre de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago, Junio 19 1.º año.—Félix Mata.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extraccion completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos de 10 a 12. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frits, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teófilo Alfaro Calle del Tranvía Junio 23

Gran fábrica de muebles

He vuelto á abrir mi establecimiento. Me comprometo de nuevo á fabricar toda clase de muebles dejando satisfechos todos los gustos. Me hago cargo de toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería. Los talleres se hallan en mi antiguo y conocido local de Cuestas de Moras. No tengo agente. Febrero 17. 1m. JORGE MORALES BEJARANO.

Caballeriza del Pacífico

Antigua y famosa de Belteton; ahora propiedad de Ismael Vanolli. Se cuidan bestias esmeradamente y á precios módicos. Buenas bestias de alquiler para paseo y para viajes, coches, etc. También en esta caballeriza despacha un competente veterinario, el que ofrece sus servicios al público. Diciembre 25.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Todo el mundo lo sabe

Semillas frescas garantizadas de hortalizas se vende únicamente en la acreditada JARDINERIA ARTISTICA de Anderson y en los siguientes establecimientos: "La Urvia" y "El Limón" de Lucas Cedeño; "La España" (en el Mercado) de Baldomero Llorent. Gran terreno de ensayos en "La Panina" San Pedro del Mojon.—ALFREDO ANDERSON.—Enero 26. 1m.

Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que tienen sus familias en el campo, encontrarán en esta casa, todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerles agradable la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto á banquetes y ensayos no admite rivalidad. Gustavo Roa, Propietario. Apogon de 1905